

6 Société et Culture

Santé/Journée mondiale de lutte contre le Sida à Lambaréné

“ Une riposte contre le VIH/Sida est un investissement à long terme ”

Styve Claudel ONDO MINKO
Lambaréné/Gabon

Ces propos sont du ministre de la Santé publique et de la Population, le Pr Léon Nzouba, pour qui nul ne doit être privé de l'information utile et correcte relative au VIH/Sida.

DES centaines d'élèves ont pris d'assaut, vendredi dernier, le parvis de l'Hôtel de Ville de Lambaréné, dans le cadre de la boucle des manifestations de la Journée mondiale de lutte contre le VIH/Sida. En effet, pour coller avec le thème retenu sur le plan national, "Les villes s'engagent pour vaincre le Sida", le gouvernement a délocalisé la seconde phase des activités officielles dans le chef-lieu de la province du Moyen-Ogooué. Aussi, les



Photo : Esai Ndiloroum

Les élèves de Lambaréné attentifs au message du Pr Léon Nzouba (photo de droite), qui leur a demandé d'être vigilants.



Photo : Esai Ndiloroum

autorités locales d'autres villes comme Ndendé et Fougamou se sont-elles jointes au gotha politico-administratif arrivé de Libreville, sous la conduite du ministre de la Santé et de la Population, le Pr Léon Nzouba.

Après la minute de silence observée en mémoire des personnes mortes en 2016 de cette maladie, le maire de Lambaréné, Roger-Vallère Ayimambenwé, a rassuré ses hôtes quant à la

disponibilité de son institution à se mettre au service de toutes les organisations qui, à l'instar du gouvernement, participent aux actions de prévention, d'encadrement et de soins des populations. Son souhait, au nom de ses administrés, étant de voir le Sida connaître une courbe descendante dans leur commune.

A ce titre, l'Attaché de coopération au pôle gouvernement et développement de

l'ambassade de France, Antonin Raoust, a demandé aux jeunes de Lambaréné de ne pas avoir peur du dépistage. Mais d'en parler pour prévenir la maladie à temps, et être pris en charge à temps également. Le bilan dressé par le président du groupe thématique Sida fait d'ailleurs froid dans le dos. Il ressort que des 47 000 personnes vivant avec cette pandémie au Gabon, près de 1 700 résident dans la seule pro-

vince du Moyen-Ogooué. Des chiffres qui font de cette région le deuxième niveau de séroprévalence du pays. Soit 5,8%, après le Woleu-Ntem.

Aussi, parmi les initiatives visant à mettre un terme au Sida dans leurs villes, le représentant de l'Unicef, Jacques Boyer a-t-il salué le protocole de Lambaréné (s'appuyant sur la Déclaration de Paris), signé en mars 2016 par plus de 40 maires du Gabon. Il a également apprécié les efforts déployés par le gouvernement, les autorités locales, les acteurs de la société civile, le secteur privé et autres partenaires..., en vue de renverser la tendance et de freiner le Sida qui endeuille des familles entières à travers le monde. A cette occasion, le ministre de la Santé a invité chaque acteur à jouer sa partition dans la lutte contre ce fléau. Pour que

nul ne soit privé, a-t-il dit, de l'information utile et correcte relative au VIH/Sida. Et qu'aucun citoyen ne soit privé également d'un accès aux soins. Le Pr Léon Nzouba a donc recommandé à tous de manifester un engagement ferme, dans le but de remporter la guerre contre cette maladie. « Je salue l'engagement des autorités sociopolitiques, dont les efforts emboîtent le pas de la vision du président de la République, à travers le Plan stratégique Gabon émergent (PSGE), le Pacte social et le programme sur l'égalité des chances (...). Une riposte face au Vih/Sida est un investissement à long terme. C'est pourquoi, nous devons travailler tous ensemble, pour renforcer les actions de terrain et consolider les acquis », a souligné le ministre de la Santé publique.

Droits humains/Célébration de la Journée internationale de l'enfant

Les droits et devoirs des enfants vulgarisés à travers les écoles

F.B.E.M
Libreville / Gabon

A l'instar des autres pays dans le monde, le Gabon a célébré en différé, mardi dernier, la Journée internationale des droits de l'enfant qui a lieu le 20 novembre de chaque année.

A Libreville, les manifestations commémoratives, présidées par le ministre de la Justice, garde des Sceaux, chargé des Droits humains, Alexis Boutamba Mbina, se sont déroulées dans l'enceinte de l'école "Le Guide de nos Enfants" à Nzeng-Ayong. En présence du ministre de l'Education nationale, Florentin Mousavou et sa déléguée Lucie Akalane, du représentant du Fonds des nations unies pour l'enfance (Unicef)



Photo : SNN

Le ministre de la Justice, chargé des Droits humains, Alexis Boutamba Mbina.

Les officiels admirant les œuvres réalisées par des enfants.



Photo : SNN



Les apprenants marquent un instant de la journée internationale qui leur est dédiée.

Photo : SNN

Jacques Boyer, du directeur général des droits de l'Homme, Eric Dodo Bounguenza, et de bien d'autres personnalités.

Saisissant cette occasion, le ministre des Droits humains a procédé, solennellement, au lancement de l'opération de vulgarisation des droits et devoirs des

enfants, dont les activités, sous la forme des campagnes, toucheront l'ensemble des établissements scolaires du pays

Sur la symbolique d'une école pour le lancement de cette campagne, le garde des Sceaux a indiqué que ce choix "n'était pas inopportun". Puisque, a-t-il ajouté,

« l'école est le lieu où les droits et devoirs de l'enfant doivent être assurés véritablement...A cette occasion, j'exprime ma reconnaissance au ministère de l'Education nationale et de l'Education civique, qui est notre partenaire dans cette campagne. J'exprime la même gratitude aussi à l'en-

droit de l'Unicef, partenaire traditionnel, qui ne cesse d'œuvrer, à nos côtés, pour la promotion et à la protection des droits de l'enfant au Gabon.»

Le membre du gouvernement s'est félicité que cet élan ait contribué à ce que le Gabon réussisse à fournir des efforts progressifs en matière de droits des enfants. Pour preuve, a

conclu le ministre Boutamba Mbina, « les droits de l'enfant constituent une priorité pour le gouvernement.»

Pour sa part, le représentant de l'Unicef a salué les efforts du Gabon en matière des droits et devoirs des enfants. Jacques Boyer encourage nos autorités à persévérer dans cette voie.

Vie des entreprises/ Comilog

De l'or, de l'argent et du bronze pour 56 salariés

AJT
Moanda/Gabon

DANS la foulée de la célébration des activités commémorant la sainte Barbe, patronne des mineurs, la Compagnie minière de l'Ogooué (Comilog) a procédé, jeudi dernier, à la traditionnelle remise des médailles du travail à 56 de ses agents. Un des moments forts de la vie de l'entreprise qui consiste, chaque année, à gratifier de bronze, d'argent et d'or,

certaines de ses salariés ayant totalisé, par leur abnégation et leur fidélité, respectivement 10, 20 et 30 ans dans l'entreprise. L'événement a eu lieu lors d'une cérémonie organisée au foyer Claude Villain de Moanda, en présence des autorités politico-administratives du Haut-Ogooué, dont le gouverneur Jacques Denis Tsanga.

S'adressant aux récipiendaires, l'administrateur directeur général de la filiale gabonaise du groupe Eramet, Hervé Montegu, a in-



Photo : AJT

Décorés et gouverneur posant après la cérémonie de remise des médailles.

diqué que « cette médaille ne récompense pas seulement votre investissement

au sein de votre entreprise. C'est également un hommage à votre apport en tant

que citoyen au service de votre pays. Elle symbolise aussi la valeur sociale, culturelle et morale que représente le travail.»

A l'endroit des plus anciens, futurs jeunes retraités, M. Montegu a souhaité une excellente reconversion. Tandis que, aux plus jeunes, qui continuent de tracer leur sillon au sein de la société, il a conseillé de « demeurer des acteurs engagés afin que Comilog, entreprise leader au Gabon, puisse renforcer ses positions dans son secteur d'ac-

tivités dans le monde entier.»

Notons, par ailleurs, qu'au titre des décorations pour cette édition 2016, la distinction honorifique dans la catégorie des médailles de bronze a enregistré 32 récipiendaires, soit 10 ans d'ancienneté pour chacun d'eux ; 11 agents pour la médaille d'argent, soit 20 ans de bons et loyaux services. Et 13 agents ont été gratifiés de la médaille d'or, équivalent à 30 ans de services au sein de la Compagnie.